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ALGECIRAS Un centenario bolardo acompaña el reubicado conjunto escultórico en la plaza
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Campo de Gibraltar

Un momento de la inauguración la nueva ubicación del conjunto escultórico homenaje a los portuarios. VCG

J. R.
ALGECIRAS | La plaza del Acceso
Central Paco de Lucía al Puer-
to de Algeciras luce desde
ayer el busto en bronce de Jo-
sé Luis Batugg Barragán, tra-
bajador portuario fallecido
en accidente laboral en vera-
no de 1987. Un centenario bo-
lardo doble de los antiguos
muelles del Río de la Miel es-
coltan la nueva ubicación de
la escultura con la que la Au-
toridad Portuaria de la Bahía
de Algeciras (APBA) homena-
jeó a todos los trabajadores
del sector portuario fallecidos
en su jornada laboral.

En un emotivo acto, al que
han asistido representantes
empresariales, sindicatos e
instituciones, así como fami-
liares de José Luis Batugg Ba-
rragán, su nieto José Miguel
repasó algunos de los motivos
de por qué su abuelo tiene un
busto en el Puerto, como ase-
gura que le preguntan fre-
cuentemente, por lo que des-
tacó su “lucha obrera” en de-
fensa de los estibadores. 

Como explicó el presidente
de la APBA, Gerardo Landa-
luce,  “recordamos, damos
las gracias y homenajeamos a
los trabajadores del sector fa-

llecidos. Por encima de las in-
fraestructuras, los servicios,
las instalaciones, estamos las
personas. Hoy somos lo que
somos gracias a quienes con
su trabajo, esfuerzo y con su
vida contribuyeron de forma
directa a hacer grande nues-
tro puerto”. 

El alcalde de Algeciras, José
Ignacio Landaluce, por su par-
te, agradeció a los trabajado-
res portuarios “su esfuerzo,
dedicación y compromiso,

que han contribuido al creci-
miento de nuestro puerto, y
por ende de nuestra ciudad,
pues es imposible hablar de
Algeciras sin hablar de su
puerto y viceversa” y aseguró
que “queremos seguir recor-
dando a cada uno de ellos, po-
niendo en valor quienes eran
como persona y todo aquello
que hicieron a lo largo de sus
carreras profesionales”.

Durante el acto también in-
tervino su amigo Rafael Fenoy,

quien describió el acto como
un “momento único” que per-
mitirá “trasmitir a las perso-
nas que transiten por aquí, la
puerta de Europa al mundo, la
dignidad de la clase trabaja-
dora del Puerto de Algeciras,
la necesidad trabajar con se-
guridad y que sólo con la uni-
dad de los trabajadores sus
condiciones de vida pueden
mejorar. Es un anuncio de un
porvenir necesario y de un
presente imprescindible”. 

Homenaje a los portuarios 
en el Acceso Central al Puerto
ESCULTURA___El busto
de José Luis Batugg 
luce ya ante la entrada

RECUERDO___Un acto de
tributo a los estibadores
fallecidos trabajando

PUERTO___Destacan el
aporte de los obreros 
al desarrollo del sector

Formalizado 
el contrato del
estudio del 
mar de Isidro
ALGECIRAS | La Autoridad Por-
tuaria de la Bahía de Algeci-
ras (APBA) ha formalizado el
contrato para la redacción del
estudio de impacto ambiental
del proyecto de mejora de ca-
lado del bajo mar de Isidro. El
adjudicatario es Tecno Am-
biente SLU, por 47.674 euros
(IVA incluido). Según la AP-
BA, por su situación, supone
un condicionante y un alto
riesgo, para la operativa de
los megaportacontenedores.

BAHÍA

ALGECIRAS | El Boletín Oficial
del Estado (BOE) publicó en
su edición de ayer el anuncio
de la Dirección General de Ca-
rreteras relativo a la formali-
zación del contrato de control
y vigilancia de las obras de
duplicación de la carretera N-
350, Acceso Sur al Puerto Ba-
hía de Algeciras, que implica
las carreteras N-350, N-340 y -
A-7. El adjudicatario es Iberví-
as Ingenieros SL, por
1.392.927,64 euros.

URBANISMO

El BOE recoge el
contrato del
control de la obra
del Acceso Sur
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Representantes del
colectivo denuncian
ante Landaluce que las
navieras, que se niegan
a facilitarles tickets

BAHÍA El alcalde se ofrece a intermediar

Las agencias de viajes,
sin venta de billetes de
las líneas del Estrecho

ALGECIRAS | El alcalde de Algeci-
ras, José Ignacio Landaluce,
mantuvo ayer un encuentro
con el presidente de la Aso-
ciación de Agencias de Via-
jes, Juan Parada, y los miem-
bros de su Junta Directiva,
Manuel Ruiz Rovira y Juan Jo-
sé Salvo Varo, así como con el
secretario comarcal en el

Campo de Gibraltar de FSC-
CCOO, Miguel Alberto Díaz,
para conocer la situación res-
pecto a la problemática surgi-
da ante la negativa de las na-
vieras que operan las líneas
del Estrecho de no servirles
billetes para la venta.

Las agencias lamentan
que, después de dos años sin
poder trabajar, y a pesar de
haberse abierto de nuevo la
frontera con Marruecos, estas
empresas y sus más de cien
empleados siguen sin poder
trabajar. Landaluce se ofreció
a mediar para tratar de bus-
car una solución a este con-
flicto.



Campo de Gibraltar  | Algeciras

Avances para
peatonalizar
parte de Virgen
del Carmen y
Capitán Ontañón

J.R. / R.R.
ALGECIRAS | El plan del Ayunta-
miento para peatonalizar la
avenida Capitán Ontañón y
parte de la avenida Virgen del
Carmen, entre otras zonas, da
un nuevo paso adelante con
la licitación, por 76.979 euros,
de la contratación de servi-
cios de asistencia técnica de
redacción de proyecto, direc-
ción de las obras y coordina-
ción de la seguridad y salud
en el marco del programa  de
ayuda a municipios para la
implantación de zonas de ba-
jas emisiones y la transforma-
ción digital y sostenible del
transporte urbano. 

Esta iniciativa comprende
actuaciones entre las calles
Blas infante, Capitán Onta-
ñón, Fray Tomas del valle y
Virgen del Carmen, dentro de
un proyecto por el que Algeci-
ras recibirá una subvención
de 4,6 millones de euros.

El programa al que se aco-
gen estos proyectos está diri-
gido a municipios de más de
50.000 habitantes y munici-
pios de más de 20.000 habi-
tantes que cumplan una serie

de requisitos, como disponer
de un sistema de transporte
público urbano. Los proyec-
tos deberán estar finalizados
el 31 de diciembre de 2024.

Dentro de los 4.602.990,27
euros que van para Algeciras,
se incluyen actuaciones de
calmado de tráfico en los ejes
de conexión con los nuevos
itinerarios peatonales por va-
lor de 2.767.471,85 euros. De
igual modo, se incluyen nue-
vos itinerarios peatonales en
la avvenida Virgen del Car-
men y Capitán Ontañón por
valor de 1.635.518,42 euros.
Asimismo, comprende la ad-
quisición de un bus eléctrico
por 200.000 euros.

Las ayudas del Ministerio
de Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana, financiadas
por los fondos Next Genera-
tion EU, ayudarán a acelerar
la implantación de las zonas
de bajas emisiones, así como
a la articulación de un sistema
fiable, atractivo, accesible y
asequible de transporte públi-
co urbano con flotas más mo-
dernas, eficientes y de nulas
emisiones.

ALGECIRAS  | La concejal de Ur-
banismo, Yéssica Rodríguez,
presidió ayer en el Salón de
Plenos de la Casa Consisto-
rial la reunión del órgano
desconcentrado Gerencia
Municipal de Urbanismo en
la que se ha concedido licen-
cia para la construcción de
una nueva promoción de vi-
viendas en la zona sur de Los
Pastores.

Se trata de un conjunto de
64 viviendas unifamiliares,
con garajes y trasteros, de
las que ya han sido edifica-
das 30, y ahora, a través de la
modificación del proyecto
básico, serán levantadas las

34 restantes.
Rodríguez ha destacado

que “estas concesiones de li-
cencias suponen una muy
buena noticia para la ciu-
dad, por lo que conllevan de
creación de empleo y gene-
ración de riqueza para la
ciudad, con lo que se de-
muestra además que Algeci-
ras es una ciudad atractiva
para los grupos inversores
privados”.

El resto de los asuntos
contemplados en el orden
del día de la sesión fueron
considerados de mero trámi-
te para el ayuntamiento al-
gecireño.

TRÁFICO Proyectos para bajar emisiones

Licencia para viviendas
al sur de Los Pastores

PASO ADELANTE_Licitada la
asistencia técnica para el proyecto

GASTRONOMÍA 

REGRESO A LA RUTA DEL ATÚN. El alcalde, José Ignacio Landaluce, presentó
ayer, acompañado de la teniente de alcalde delegada de Turismo, Susana Pérez Custodio, la presi-
denta de Apymeal, Paca Ríos, el vocal de hostelería de Apymeal, Javier Cuervo, el delegado provin-
cial, Daniel Moreno, y el concejal de Comercio, Sergio Pelayo, la II edición de la Ruta del Atún, que
se celebrará entre los días 26 de mayo y 4 de junio y que ha sido organizada por Apymeal con el apo-
yo de Hosteal y la colaboración del Ayuntamiento y la Diputación. Participarán 24 establecimien-
tos que ofrecerán su particular versión de este producto tan típico de nuestra gastronomía.

URBANISMO 64 casas unifamiliares

Mercalgeciras
aprueba 
sus cuentas
anuales del
periodo 2021
ALGECIRAS | La Junta General de
Accionistas y el Consejo de
Administración de Mercalge-
ciras SA han aprobado las
cuentas anuales, la memoria,
la propuesta de aplicación del
resultado, y la censura de la
gestión del ejercicio 2021.
También se han aprobado
contrataciones relativas al ser-
vicio de limpieza y manteni-
miento y al de mantenimiento
de ascensor; y la próxima ins-
cripción en el Registro de la
Propiedad de la nueva obra. 

COMERCIO 

Breves

POLÍTICA
Jiménez Izquierdo,
portavoz de AxSí
■ María José Jiménez Izquier-
do ha asumido el cargo de
portavoz de la Gestora de Ax-
Sí en Algeciras con el princi-
pal reto de “ofrecer solucio-
nes a las necesidades reales
de la ciudad desde el andalu-
cismo”. Andaluces Levantaos
incide sobre la necesidad de
que el andalucismo llegue al
Parlamento Andaluz para tra-
bajar por el Campo de Gibral-
tar desde el conocimiento de

SOCIEDAD 
Acto por el Día 
de la Enfermería
■ Algeciras se sumó ayer a la
conmemoración del Día In-
ternacional de la Enfermería
con un acto a las puertas de la
Casa Consistorial, presidido
por el alcalde, José Ignacio
Landaluce, y que consistió en
el izado de la bandera que re-
presenta a este colectivo, ade-
más de la lectura de un mani-
fiesto por parte de Rafael
Campos Arévalo, presidente
del Colegio de Enfermería.

L
a experiencia de cualquie-
ra de nosotros está llena
de cosas buenas y malas, y
aprendemos de nuestros
aciertos y errores y de los

demás. Cuando tenemos concien-
cia de que estamos en este mundo
nos creemos eternos y que nues-
tros caminos no tienen fin , pero
con el tiempo nos damos cuenta lo
que decía Eudora Welty que “Toda

experiencia es un enriquecimiento
en lugar de un empobrecimiento”.
Aunque , a veces hay quienes no
aprenden , tal vez por lo que decía
el gran Leonardo Da Vinci “La Na-
turaleza está repleta de razona-
mientos que no tuvieron nunca la
experiencia.”. La vida está llena de
frentes que se unen o contrapo-
nen, lo importante es no quedar-
nos paralizados y ser capaces de

avanzar. Lo que nunca deben dejar
de ser los caminos andados , son
vías de aprendizaje , veteranías lle-
nas de sorpresas y no hábitos ruti-
narios  , madureces de nuestras re-
laciones con el mundo, aprender
que nuestro transito por éste , es la
brevedad de un suspiro y un día
envejeceremos. Hay momentos en
los que parece que estamos vacíos
y no hay nada, y otros en los que no
sentimos llenos , con un combusti-
ble de ideas , emociones y senti-
mientos, en los que tienen cabida
las propuestas de cada cual, pero
no debe haber lugar ni para los
miedos ni las amenazas.

Los caminos andados nos lle-
van , a veces, más allá de lo que hu-
biésemos querido o nos quedamos

cortos sin alcanzar la meta que nos
habíamos propuesto. Lo que no
deberíamos ponerle fronteras es al
amor , a los abrazos , a las palabras
de apoyo y afecto.

Somos protagonistas o  testigos
de nuestros caminos , y los hemos
pintado de colores o los hemos vi-
vido en blanco y negro, momentos
de tensión y ratos de humor . A lo
largo de los caminos recorridos ,
nos encontramos todo tipo de suje-
tos, desde malos amigos hasta
buenos enemigos. En el colmo de
las contradicciones nos damos de
frente con tontos felices e inteligen-
tes desgraciados, y entre alegatos y
supuestos , debemos tener siem-
pre en cuenta para “hacer camino
al andar”  como diría Antonio Ma-

chado a las personas por su cali-
dad, sencillez y honestidad. Resul-
ta muy peligroso toparnos con el
falso civismo, con los hipócritas,
con los que no tienen interés en
aprender nada, los que desde el
egoísmo no quieren vacunarse,
aunque ejerzan su libertad , y nos
pongan en peligro a los demás. Y
como dice mi admirada Maruja To-
rres el 24 % de los europeos que no
lo hacen , son gilipollas.

Cuando debemos asumir res-
ponsabilidades, no vale echarse
las cosas a la  espalda  o mirar para
otro lado , como si no fuera con
nosotros., y nos damos cuenta que
somos vulnerables , y que entre ja-
leos y jaranas constatamos lo que
es verdad y es mentira. En las su-

perficies y en las profundidades,
haciendo ecos y dejando huellas ,
los pequeños placeres nos propor-
cionan disfrutar mucho, necesi-
tando poco , para con la llave del
baúl de nuestros tesoros interiores,
descubrir las claves y señales que
nos llevarán a conocernos mejor.
Amor en cada gesto , mimo en cada
acto, belleza en cada palabra, ge-
nerosidad en cada  palabra , leer el
mundo en los ojos de los demás ,
hacer un esfuerzo por escuchar y
no querer imponernos por encima
de todo , intentando ser siempre
amables. Y terminamos como em-
pezamos, recurriendo a alguien
que nos diga como Bram Stoker
que “Aprendemos de las grandes
cosas con pequeñas experiencias”.

Juan Antonio Palacios
Escritor y exalcalde de Algeciras

Los caminos andados

CURIOSO EMPEDERNIDO
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Campo de Gibraltar  |

Cientos de personas tomaron parte ayer en una nueva manifestación contra Red Eléctrica. VIVA CG

La consejera Rocío Ruiz (centro), con autoridades y organizadores. VCG

SAN ROQUE | La población de
Puente Mayorga se volvió a
echar a la calle ayer en una
protesta contra la pretensión
de Red Eléctrica de instalar
una subestación eléctrica en
la zona. Cientos de personas
participaron en la manifesta-
ción, que se inició en el par-
que de la Barriada Cepsa.

Convocados por colectivos
ciudadanos y ecologistas del
Área de la Bahía, que agrupa
a Puente Mayorga, Campa-
mento y Guadarranque, ade-
más de habitantes de dichas
barriadas participaron repre-
sentantes políticos. El conce-
jal sanroqueño Juan Manuel
Ordóñez recalcó que el pro-

yecto se ha presentado sin
cumplir los preceptivos trá-
mites medioambientales.

Los vecinos recorrieron la
barriada encabezados por la
presidenta de la A VV Puente
Romano, María Jesús García
Illescas, y por el portavoz de
la Plataforma en Contra de la
Subestación en Puente, Julio
Granara. Illescas recordó que
existía el compromiso de la
presidenta de Red Eléctrica,
Beatriz Corredor, de explicar
el proyecto en la zona, pero
lamentó que esa propuesta
“se ha quedado en nada”.

“REE ha pensado que si La
Línea no quiere la subesta-
ción, y está en su derecho,

pues se coloca en Puente Ma-
yorga. Pero estamos cansa-
dos. Aquí no cabe nada más,
y lo que queremos es que la
industria genere puestos de
trabajo”.

Julio Granara indicó que los
habitantes de la zona “esta-
mos hartos de que nos pisen.
No estamos contra Ceuta”,
pero consideran que REE
puede desplazar a la ciudad
autónoma, tecnología que
permita generar allí mismo
los 90 kilovatios”. Añadió
que se preparan alegaciones
al proyecto porque en un ra-
dio de 60 metros se ubican la
Barriada de Nazareth y el Co-
legio Sagrado Corazón.

Cientos de personas vuelven a
protestar contra la subestación

SAN ROQUE Red Eléctrica se gana la enemistad de varias barriadas LA LÍNEA En el Palacio de Congresos

unión y la lealtad, con el reto
de parar a los enemigos de
los derechos y libertades
fundamentales del colectivo
LGTBI”.

A este respecto, señaló que
“no se trata solo de acallar
los discursos de odio, sino de
normalizar y visibilizar la di-
versidad”. “No podemos po-
nernos de perfil ante las in-
justicias, humillaciones y
agresiones que sufre el colec-
tivo LGTBI”, añadió.

Programa
La programación de estas
jornadas, que se desarrolla-
ron entre las 10.00 y las 20.00
horas en el Palacio de Con-
gresos, contó con siete po-
nencias y una mesa redonda,
las cuales versaron sobre
asuntos como la LGTBIfobia
en el deporte, la prevención
de enfermedades de transmi-
sión sexual, el colectivo
LGTBI de la tercera edad, la
historia del movimiento
LGTBI o testimonios como el
de un sacerdote que tuvo que
dejar su oficio por ser gay.

El colectivo LGTBI
alza la voz con su
primer congreso

J. Reyes
LA LÍNEA | La Línea de la Con-
cepción acogió ayer el I Con-
greso LGTBI del Campo de
Gibraltar, un evento pionero
organizado por el colectivo
Roja Directa de la comarca y
en el que entre otros asuntos
se ha tratado el incremento
de los delitos de odio, que
aumentaron el pasado año
en un 8% en Andalucía.

Así lo indicó ayer la conse-
jera de Igualdad, Rocío Ruiz,
quien presidió el acto junto
al presidente del colectivo
Roja Directa, Jesús Tomille-
ro; y el alcalde de la ciudad,
Juan Franco. 

Ruiz hizo un llamamiento
para que “la sociedad civil y
las instituciones trabajen de
forma conjunta, desde la

La consejera de
Igualdad insta a unirse
para combatir a los
“enemigos” de los
derechos del colectivo
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H
ay que ver la que
se ha liado en las
redes sociales co-
mo consecuencia
de mi artículo NO

TOMES EL NOMBRE DE AN-
DALUCÍA EN VANO.

Y resulta , no curioso sino
lamentable el que se líe de
esta manera porque yo haya
expresado mi opinión sobre

los partidos franquicias que
se ponen el apellido ANDA-
LUCÍA simplemente para las
elecciones autonómicas.

Y no solo yo he expresado
mis ideas sino que también
el propio Pablo Iglesias lo ha
hecho quejándose de la coa-
lición POR ANDALUCÍA y co-
mo Podemos ha tragado por
el tema del cabeza de lista

porque la Vicepresidenta se-
gunda del Gobierno ha to-
mado una decisión sin unas
primarias.

Es decir que quien manda
en esa coalición POR ANDA-
LUCÍA es Yolanda Díaz que
solamente ha venido una vez
a Andalucía y que, ahora,
asuma el apellido ANDALU-
CÍA como suyo con un acen-

to gallego tremendo. En defi-
nitiva, que estamos hablan-
do de una auténtica franqui-
cia de Madrid. Ahora que ca-
da cual puede hacer lo quie-
ra y presentarse con el nom-
bre que quiera.

En cuanto a ADELANTE
ANDALUCÍA es la conse-
cuencia de una expulsión de
Podemos de Teresa Rodrí-
guez que convierte a la coali-
ción en una auténtica ven-
ganza contra Podemos y na-
da más. 

Advenedizos y cuneros,
todos los que se quieran pe-
ro nunca con Andalucía por
bandera.

De PSOE y PP ni siquiera

he hablado porque en este
caso las franquicias son to-
tales. 

La mayoría de los sesenta
y un diputados andaluces
que están en el Congreso
pertenecen a estos dos parti-
dos nacionales y no les he
escuchado nunca defender
los intereses de nuestra tie-
rra. Por eso en el anterior ar-
tículo no he llegado a hablar
siquiera de ellos porque,
creo, que todo el mundo lo
sabe. 

Ahí está nuestro enlace fe-
rroviario Algeciras-Bobadi-
lla que no avanza. Y el PSOE
protesta sólo cuando gobier-
na el PP. Y el PP protesta sólo

cuando gobierna el PSOE. La
frase aquella dicha en Alge-
ciras por Rajoy de que “del
tren me encargo yo” pronun-
ciada en las instalaciones de
nuestro puerto hace ya algu-
nos años lo dice bien a las
claras.

O la actitud de un Zapate-
ro o un Sánchez que ni si-
quiera se pronuncian sobre
el tema. Por tanto no hablé
de ellos por descarte total.

Y me reitero en ANDALU-
CES LEVANTAOS como única
opción andalucista de ver-
dad. Con raíces y con una so-
la defensa que es la de los in-
tereses de Andalucía. Así es
y así lo pienso.

Patricio González
Escritor y exalcalde de Algeciras

Yo expreso mis ideas

LA NOVENA PROVINCIA

QUEJA VECINAL___ “Estamos cansados. Aquí no cabe nada
más”, manifiesta la presidenta de la A VV Puente Romano

Excesos en 
los turnos de
los eventuales
en Acerinox

LOS BARRIOS | La sección sindical
de la Asociación de Trabajado-
res del Acero (ATA) en Aceri-
nox ha denunciado la “falta de
sensibilidad” que viene obser-
vando por parte de la empresa
hacia los trabajadores even-
tuales “en cuanto a horarios
de trabajo”. Según señala la
sección sindical, Acerinox es-
tá “haciendo que estos traba-
jadores tengan que hacer jor-
nadas sin el descanso mínimo
establecido por ley, incluso
cambios de turno seguidos en-
tre jornadas” y lamentan que
estos trabajadores “están in-
defensos al no poder denun-
ciar estos hechos por temor a
no ser contratados más”.

LOS BARRIOS

LA LÍNEA | Un error material en la
redacción de la propuesta
obligó a dejar ayer sobre la me-
sa, en el pleno ordinario de
mayo del Ayuntamiento de La
Línea, el acuerdo con la Junta
para obtener 1,2 millones de
los fondos ITI para el proyecto
Ciudad amable. Además, se
aprobó el Plan contra el Cam-
bio Climático, la adhesión al
decreto de la Junta sobre la re-
visión de precios en los contra-
tos públicos de obras y a la Co-
ordinadora por la Sanidad Pú-
blica de la provincia de Cádiz.

LA LÍNEA

La subvención
de la ‘Ciudad
amable’ tiene
que esperar



ELECCIONES 19J Alberto Núñez Feijóo mantiene íntegras y sin cambios las candidaturas presentadas por la dirección del PP en Andalucía

Juanma Moreno, durante una de sus últimas visitas a la sede nacional del Partido Popular. EUROPA PRESS

El PP nacional
ratifica las listas
hechas por Moreno
LLAMATIVO___Virginia Pérez,
presidenta del PP de Sevilla
y que se enfrentó a Moreno,
acudirá como número tres

NOVEDADES___Ana Chocano
y un jugador de voleibol, en
los puestos de salida para
ser parlamentarios

Edu Siles
SEVILLA | El Comité Electoral
Nacional del PP ha ratificado
las listas enviadas por el PP
en Andalucía y se manten-
drán sin cambios e íntegras.
Se trata de una muestra más
de la sintonía entre el presi-
dente nacional del PP, Alber-
to Núñez Feijóo, y su homólo-
go en Andalucía, Juanma Mo-
reno.

En esas listas llama la aten-
ción la inclusión de Virginia
Pérez, actual presidenta del
PP de Sevilla, como número 3
en la lista al Parlamento de
Andalucía. Virginia Pérez, de
la corriente de Pablo Casado,
se enfrentó a la dirección re-
gional del PP y al candidato
puesto por Moreno, Juan Ávi-
la, alcalde de Carmona (Sevi-
lla). Virginia Pérez se impuso
en aquellas primarias y sigue
siendo la líder del PP de Sevi-
lla. 

Su inclusión en las listas,

según fuentes del PP, se debe
a un guiño de Moreno a Pérez
para no dinamitar el PP sevi-
llano a falta de poco más de
un mes para las elecciones
andaluzas.

Por otro lado, Elías Bendo-
do, consejero de Presidencia,
portavoz del Gobierno anda-
luz y persona de confianza de
Feijóo, irá en las listas como
número 3 por Málaga. 

Cabe recordar que los cabe-
zas de lista son Loles López,
Patricia del Pozo, Ana Mes-
tre, Jesús Aguirre, Marifrán
Carazo, Juan Bravo, Carmen
Crespo y el propio Moreno. En
total, cinco mujeres y tres
hombres.

El Comité Electoral Autonó-
mico del PP de Andalucía ha
elevado en la mañana de este
jueves al Comité Electoral Na-
cional del partido su propues-
ta de candidaturas por las
ocho provincias a las eleccio-
nes autonómicas, en las que

destaca la incorporación, en
puestos de salida, de la presi-
denta del Círculo de Empre-
sas Andaluzas de la Construc-
ción, Consultoría y Obra Pú-
blica (Ceacop), Ana Chocano,
en la de Sevilla, o la del actual
concejal de Roquetas y desta-
cado jugador de voleibol, que
fue internacional con la selec-
ción española, Juan José Sal-
vador Giménez, en la de Al-
mería.

Destaca también el torero
Salvador Vega en la candida-
tura de Málaga, aunque no en
puesto de salida, ya que es el
que la cierra con el número 17.
Ya cerró la candidatura del PP
al Congreso de los Diputados
por Málaga en las últimas
elecciones generales.

Según Moreno, a las elec-
ciones del 19J se presenta con
un equipo “ganador”.

Comenta esta noticia en
andaluciainformacion.es

Un asesor del PP registró la
marca Por Andalucía en 2021
SEVILLA | La marca Por Andalu-
cía, el nombre la coalición
que aglutina a cuatro parti-
dos a la izquierda del PSOE,
fue registrada en 2021 por un
asesor del PP de la Diputa-
ción de Málaga en la oficina
de Patentes y Marcas, aunque
la formación política estima
que no es incompatible con
su nombre.

Según la Oficina de Paten-
tes y Marcas, Por Andalucía
figura registrada como marca
nacional, a petición de Carlos
Ortiz Pérez, un vecino de la lo-
calidad malagueña de Benal-
mádena, que es cargo de con-
fianza y asesor del PP en la Di-
putación de Málaga, según

han confirmado fuentes pró-
ximas al partido.

La solicitud ante la Oficina
adscrita al Ministerio de In-
dustria y Comercio fue pre-
sentada el 11 de marzo de 2021
a través de internet y se en-
marca en la clasificación de
“Servicios de grupos de pre-
sión política”.

La petición, que tiene un

plazo de “cinco años para
uso efectivo” a contar desde
el pasado 27 de diciembre,
fue tramitada en abril del pa-
sado año “sin detectar ante-
rioridades relevantes”, pu-
blicada una semana después
y fue concedida en noviem-
bre.

Al hacerse publica esta
coincidencia, la formación
política Por Andalucía (IU,
Más País, Equo, Alianza Ver-
de e Iniciativa del Pueblo An-
daluz) ha salido al paso de es-
ta información esgrimiendo
que “no hay ningún partido
ni coalición” registrado con el
nombre Por Andalucía, salvo
el de esta coalición.

La confluencia de
izquierdas asegura que
“no hay ningún partido
ni coalición” registrado
con su nombre
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El PSOE “movilizará
recursos” para el
sector del olivar

ANDALUCÍA
El candidato del PSOE a la Presidencia de
la Junta de Andalucía, Juan Espadas, se ha
comprometido en Montoro (Córdoba), a
que cuando llegue a San Telmo hablará de
“movilizar recursos” para el sector olivare-
ro y no a “confrontar como hace el PP”.

Breves
SEVILLA | El coordinador de Ciu-
dadanos en Andalucía y vice-
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juan Marín, ha ase-
gurado este jueves que “no
quiero que los extremos go-
biernen en Andalucía, nunca
van a contar con mi voto”, un
pronunciamiento que ha he-
cho ante la respuesta ofrecida
por la candidata de Por Anda-
lucía, Inmaculada Nieto, de
someter a “una reflexión muy
serena” la posible abstención
de su grupo para evitar un go-
bierno andaluz con la presen-
cia de Vox.

POSIBLES PACTOS
El voto de Cs, “nunca
para los extremos”

CÁDIZ | El portavoz de Vox en el
Parlamento andaluz, Manuel
Gavira, ha manifestado que
su formación se encuentra en
una situación de “crecimien-
to imparable”, lo que le pue-
de llevar a “ganar” las elec-
ciones autonómicas, al tiem-
po que ha garantizado que,
en ningún caso, dejarán que
la “izquierda gobierne otra
vez” en Andalucía. Gavira ha
asegurado que Vox no necesi-
ta encuestas internas que nos
“digan lo que todos sabemos
ya”, que su crecimiento “va a
ser imparable”.

ELECCIONES
“Crecimiento
imparable” de Vox

SEVILLA | La candidata de Ade-
lante Andalucía, Teresa Ro-
dríguez, se ha mostrado parti-
daria de “desdramatizar” los
conflictos internos de los par-
tidos de izquierda y ha soste-
nido que estos “no tienen” el
patrimonio de estas discre-
pancias como ha puesto de
manifiesto la reciente “bron-
ca y crisis monumental” del
PP. La dirigente gaditana ha
respondido de esta forma al
ser preguntada por las dife-
rencias internas en Por Anda-
lucía durante las negociacio-
nes de esta coalición.

ADELANTE ANDALUCÍA
“Desdramatizar” los
líos de la izquierda

CORONAVIRUS Sube la tasa de incidencia

“Explosión de contagios”
tras el fin de la mascarilla
JEREZ | El presidente de la Jun-
ta de Andalucía, Juanma Mo-
reno, ha pedido al Gobierno
que permita la administra-
ción de la cuarta dosis de la
vacuna contra la Covid-19 a
los mayores de 80 años, al
considerarlos la población
más vulnerable en un mo-
mento donde se está viviendo
una “explosión” del virus tras
el fin de la obligatoriedad de
la mascarilla.

Desde la Feria del Caballo
de Jerez de la Frontera (Cá-
diz), Moreno ha vuelto a reco-
mendar el uso de la mascari-
lla en espacios cerrados con
grandes aglomeraciones para
disfrutar pero “con pruden-
cia” y así evitar contagios.

El presidente andaluz ha
asegurado que el aumento de
la incidencia en Andalucía
era algo que sabía que pasa-
ría al quitar la mascarilla.
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INVERSIONES Busca consolidar su crecimiento en Andalucía con un modelo cada vez más eficiente y sostenible

El primo de
Almeida niega
hablar con él,
pero sí medió
en el contrato

MADRID. EFE | Carlos Martínez-
Almeida, primo del alcalde
de Manegó ayer que hablara
con el regidor sobre la oferta
de material sanitario que que-
ría hacer el empresario Luis
Medina al ayuntamiento, pe-
ro sí llamó a la coordinadora
general de la Alcaldía, Matil-
de García, quien le dio un co-
rreo de su departamento.

El titular del Juzgado tomó
declaración, durante aproxi-
madamente una hora, a Car-
los Martínez-Almeida, primo
del alcalde José Luis Martí-
nez-Almeida, y con quien
contactó Luis Medina con el
objetivo de llegar hasta el
consistorio.

El magistrado Adolfo Ca-
rretero investiga si los empre-
sarios Luis Medina y Alberto
Luceño estafaron al ayunta-
miento madrileño al embol-
sarse 6,6 millones de dólares
gracias a tres contratos con el
consistorio para proveer de
material sanitario.

El testigo entró a los juzga-
dos sin hacer declaraciones a
los periodistas y salió por los
juzgados de guardia, también
sin hablar a la prensa.

Tras descartar que este fa-
miliar del alcalde declarase
como investigado, Carlos
Martínez-Almeida explicó al
juez que “nunca” habló con
su primo del contacto que tu-
vo con el empresario investi-
gado Luis Medina, pero sí lla-
mó a la coordinadora general
del consistorio, Matilde Gar-
cía, con quien tiene una rela-
ción de amistad.

CASO MASCARILLAS

El debate del estado de
la nación será en julio
MADRID. EFE | El debate del esta-
do de la nación se celebrará
en julio, en una fecha aún
por concretar, ya que no da
tiempo a celebrarlo el mes
de junio debido a la apreta-
da agenda del presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez,
que afrontará su primer de-
bate de política general, se-
gún han explicado fuentes
parlamentarias.

Las fuentes han asegura-
do que es imposible buscar
un hueco antes para que el
presidente intervenga en
este debate de política ge-
neral, que no se celebra
desde febrero de 2015 debi-
do al encadenamiento de
varias elecciones generales
más las restricciones im-
puestas en los casi dos años
de pandemia.

POLÍTICA La fecha, todavía por concretar

Mercadona refuerza su apuesta
por la región con 140 millones

SEVILLA | Mercadona, compa-
ñía de supermercados físicos
y de venta online, reforzó en
2021 su compromiso con An-
dalucía, con una inversión de
140 millones que le permitirá
“seguir consolidando su cre-
cimiento en esta comunidad
autónoma a través de un mo-
delo de negocio cada vez más
eficiente y sostenible”.

Según el balance ofrecido
por la compañía, en 2021 Mer-
cadona incorporó en sus pro-
cesos “importantes mejoras
que le han permitido, en un
solo ejercicio, reducir su hue-
lla de carbono en Andalucía
en 5.300 toneladas de emisio-
nes de CO2 respecto a 2020”,
aún pendiente de certifica-
ción por Aenor. Así, ha mejo-
rado su impacto ambiental en
la comunidad, logrando mi-
nimizar tanto las emisiones
directas de gases de efecto in-
vernadero en los supermerca-
dos y en la red logística, como
las emisiones indirectas, deri-
vadas de la compra y consu-
mo de energía eléctrica de su
red de tiendas, red logística y
oficinas. 

La inversión de la compa-
ñía en Andalucía, por valor
de 140 millones de euros, fue
destinada tanto a la amplia-
ción y optimización de sus
tres bloques logísticos, ubica-
dos en Guadix (Granada), An-
tequera (Málaga) y Huévar

del Aljarafe (Sevilla), como a
la apertura de 13 nuevas tien-
das (cerró otras 11 porque no
se ajustaban a sus nuevos es-
tándares de calidad) y la re-
forma de 16 supermercados
para adaptarlos a su modelo
de tienda más eficiente.

Mercadona contaba al cie-
rre del pasado año con una
red de 350 tiendas en Andalu-
cía, de las que 230 ya eran efi-
cientes, un modelo de tienda
que contempla mejoras de
aislamiento, iluminación
LED y gestión inteligente del
consumo energético, entre

otras medidas. También in-
corpora unos sistemas de re-
frigeración más sostenibles,
que reducen el uso de gases
fluorados y las emisiones de
gases de efecto invernadero.

Locomotora económica
Por otro lado, Mercadona rea-
lizó en 2021 compras por valor
de 3.099 millones de euros en
Andalucía, donde colabora
con 186 Proveedores Totaler y
2.191 proveedores no comer-
ciales y de servicios, lo que
convierte a la compañía en
uno de los principales moto-

res económicos de la región.
Además, cerró el pasado ejer-
cicio consolidando una plan-
tilla de 19.384 personas con
empleo estable y de calidad
en la comunidad autónoma.

Dentro del compromiso
que mantiene con la sociedad
andaluza, la compañía donó
3.574 toneladas de alimentos
y productos de primera nece-
sidad a los Bancos de Alimen-
tos, 98 comedores sociales
con los que colabora en la re-
gión y otras entidades benéfi-
cas de todas las provincias
andaluzas.

Dentro de la apuesta por el
transporte sostenible, Merca-
dona ha introducido numero-
sas mejoras en su flota, como
la eliminación de elementos
que no aportan valor para ali-
gerar el peso total del vehícu-
lo y conseguir cargar una to-
nelada más por camión que la
media del sector. 

La compañía también po-
tencia el uso de vehículos de
mayor capacidad como los
megatráilers para reducir el
número de viajes, así como la
logística inversa para evitar
viajes en vacío, lo que le ha
permitido alcanzar en 2021
una tasa de llenado del 82%. 

En 2021, además, ha segui-
do colaborando activamente
en la iniciativa Lean & Green
de AECOC, cuyo propósito es
alcanzar los objetivos defini-
dos en la Cumbre del Clima de
Paris (COP21). Su implicación
en este programa le permitió
acreditar en 2021 una reduc-
ción del 27% en sus emisio-
nes de CO2 derivadas de sus
procesos logísticos, hito que
le ha hecho acreedora a Mer-
cadona de su primera estrella
Lean & Green.

Adicionalmente, tiene ope-
rativa en más de 800 super-
mercados de su red nacional
la descarga nocturna silen-
ciosa y además ha incorpora-
do 11.500 placas solares en su
red de tiendas.

Una de las tiendas eficientes de Mercadona en Andalucía, instalada en una estación de autobuses. CEDIDA

COMPROMISO___Ha reducido sus emisiones de co2 en 5.300 toneladas en 2021 TIENDAS ___Su
eficiencia reduce el consumo energético un 40%  EN COMPRAS___3.099 millones en la región

CONGRESO El Estado podrá garantizar recursos de primera necesidad ante situaciones de crisis

La ley de Seguridad Nacional supera su
primer obstáculo: el PP apoya que se tramite
MADRID. EFE | La reforma de la
Ley de Seguridad Nacional
que el Gobierno ha llevado a
las Cortes ha superado su pri-
mer obstáculo gracias a un
apoyo condicionado del PP,
que con su voto en contra de
las enmiendas a la totalidad
presentadas por ERC y JxCat
ha permitido que el texto pue-
da tramitarse. Un texto que se
afanó ayer en defender en el

Pleno del Congreso el minis-
tro de la Presidencia, Félix
Bolaños, pero que a tenor de
las intervenciones de los por-
tavoces de los distintos gru-
pos parlamentarios, incluido
el del socio del Gobierno, Uni-
das Podemos, no termina de
complacer. Se trata de una re-
forma de la ley que se aprobó
en 2015 con el Gobierno del
PP y que fue avalada por el

Tribunal Constitucional, pero
que ahora el Ejecutivo de Pe-
dro Sánchez ha querido mo-
dificar para que en situacio-
nes como las que se han vivi-
do recientemente -la pande-
mia- y las que se viven -la gue-
rra de Ucrania- el Estado ten-
ga un instrumento legal para
tomar medidas y hacer frente
a esas crisis.

La propuesta del Gobierno

permite la intervención del
Estado para garantizar recur-
sos de primera necesidad an-
te situaciones de crisis y otor-
ga al presidente del Ejecutivo
algunas competencias que
los grupos censuraron en el
debate de ayer, incluido el PP.
Su diputado Juan Antonio Ca-
llejas dejó claro que permitir
la tramitación no es un che-
que en blanco.
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La Balona se aferra
a su ambiente
MUNICIPAL___Los albinegros reciben al Linares en su
penúltimo partido en casa, peleando por la permanencia

FÚTBOL Primera RFEF, grupo II

Alberto Monteagudo. ANDY RAGEL

R. R.
LA LÍNEA | La Balona afronta la
antepenúltima jornada de li-
ga, su penúltimo partido en
casa, aferrándose a sus opcio-
nes de sumar para lograr la
permanencia, recibiendo esta
tarde (19.00 horas) al Linares
Deportivo, uno de los equipos
más en forma del grupo y aspi-
rante al play-off de ascenso.

Los albinegros se encomien-
dan a su estadio y a su afición
para afrontar un partido vital
de cara a la permanencia. El
conjunto linense, con un duro
calendario en la recta final del
torneo liguero, es consciente
de la importancia de sus dos
citas en casa para conseguir la
permanencia.

El técnico linense, Alberto
Monteagudo, explicó ayer en
rueda de prensa que “ha sido
una semana de tensión por el
resultado del que venimos,
pero con ilusión, porque juga-
mos en casa. El equipo tiene
claro lo que quiere y lo que
tiene que hacer para ganar un
partido que es muy importan-
te para nosotros. A partir de
ahí, ya veremos”, indica.

“Estamos donde estamos
porque pasan estas cosas.

Hay altibajos incluso dentro
del mismo partido. Mi obliga-
ción es saber dónde nos pue-
den hacer daño y trasladárse-
lo a los jugadores para inten-
tar que no nos pase”, mani-
festó Monteagudo. “La prime-
ra vuelta no ha hecho bien.
Tenemos que intentar tener la
cabeza más fría”, insistió.

El duelo lo dirigirá el cole-
giado aragonés Sergio Usón
Rosel, que pitó en el empate
del Linares (1-1) en su visita al
Barcelona B.

La jornada

36ª jornada (del 13 al 15 de mayo)
Balona-Linares vie. 21.00 h.
Castellón-Villarreal B sáb. 17.00 h.
Sabadell-Cornellá sáb. 19.00 h.
Sanluqueño-Betis Dptvo. sáb. 19.00 h.
Alcoyano-Andorra sáb. 19.00 h.
Sevilla Atl.-Barcelona B dom. 12.00 h.
San Fernando-Algeciras dom. 12.00 h.
UCAM-Atl. Baleares dom. 12.00 h.
RM Castilla-Costa Brava dom. 17.00 h.
Albacete-Nástic dom. 17.00 h.

CLASIFICACIÓN
EQUIPO                     PTOS PJ GF GC         G/A

1 Andorra
2 Villarreal B
3 Albacete
4 Sabadell
5 Linares
6 Atl. Baleares
7 Algeciras
8 Nástic
9 Barcelona B

10 Alcoyano
11 Castellón
12 RM Castilla
13 S. Fernando
14 Sevilla Atl.
15 Balona
16 Cornellá
17 Sanluqueño
18 UCAM
19 Costa Brava
20 Betis Dptvo.

67
65
64
55
54
54
52
52
51
51
49
49
47
43
43
42
39
34
29
21

35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35
35

57
61
49
42
51
47
46
38
51
39
33
56
48
33
27
33
36
40
21
23

33
31
30
29
41
34
38
30
48
35
39
45
51
49
41
45
55
52
44
61

+24
30
19
13
10
13
8
8
3
4

-6
11
-3

-16
-14
-12
-19
-12
-23
-38

Deportes13.05.22
El Algeciras,
“una final”
para el San
Fernando

FÚTBOL

ALGECIRAS | El central del San
Fernando Rafa Páez compa-
reció ayer para mostrar sus
impresiones de cara al en-
cuentro del domingo (12.00
horas) ante el Algeciras, en el
que los azulinos intentan afe-
rrarse a la pelea por el play-
off ante un equipo algecirista
metido de lleno en esa lucha.

“Son momentos del fút-
bol”, comenta sobre la mala
racha de los suyos, que dice
que se toma el encuentro co-
mo “una final”. Al Algeciras
le muestran “mucho respeto,
porque han hecho muy bien
las cosas y por eso están ahí.
Pero le debemos una victoria
a la afición”, añade.

Lo afrontan con “ganas de
revancha y de demostrar que
somos un buen equipo. Es un
partido muy importante, una
final, sobre todo para demos-
trar a la afición que estamos
todos comprometidos”, insis-
te el jugador. 

Árbitro
El encuentro del domingo en
San Fernando lo dirigirá el co-
legiado extremeño Guillermo
Conejero Sánchez, quien ya
dirigió la visita del Algeciras
al Betis Deportivo, con victo-
ria albirroja por 2-3. Es una de
las cuatro victorias visitantes
que se han dado en los doce
partidos que ha dirigido, nin-
guno de los cuales ha acaba-
do con empate.

Herrera y
Gavira, a
recuperar
sensaciones

SAN ROQUE | El castellonense
Pablo Herrera y el sanroque-
ño Adrián Gavira participan
este fin de semana en el VW
Beach Pro Tour de Madrid,
torneo, que se disputa Centro
de Vóley Playa del Parque De-
portivo Puerta de Hierro. Lo
hacen con el objetivo de coger
ritmo de competición. El tor-
neo arrancó ayer en ambos
géneros y continuará hoy con
la fase de grupos del cuadro
principal. para mañana que-
dan los octavos y los cuartos y
el domingo, semifinales y fi-
nal.

VÓLEY PLAYA

El Levante,
primer
descendido
a Segunda

Rayo 1
Villarreal 5

R.Sociedad 3
Cádiz CF 0

R.Madrid 6
Levante 0

AGENCIAS | El Levante certificó
este jueves el descenso de ca-
tegoría tras perder en el San-
tiago Bernabéu ante el Real
Madrid por 6-0 y baja a Se-
gunda División seis años des-
pués de su último descenso.
Con 29 puntos y en la última
plaza, el Levante ya no se jue-
ga nada en las dos últimas
jornadas del campeonato, an-
te el Deportivo Alavés este do-
mingo y la próxima semana
ante el Rayo en Vallecas.

Desde su fundación en
1909, el Levante ha estado
dieciséis temporadas en Pri-
mera División y catorce de
esas campañas han sido entre
2004 y 2022.

Por su parte, el Cádiz CF pu-
so en riesgo anoche sus op-
ciones de permanencia en
Primera tras caer goleado en
San Sebastián ante la Real
por 3-0. La buena noticia es
que sigue dependiendo de sí
mismo para salvarse.

FÚTBOL

SAN ROQUE | Los circuitos profe-
sionales de golf ofrecen este
fin de semana una doble cita
para los representantes de la
comarca. En Amberes (Bélgi-
ca), se disputa el Soudal
Open del DP World Tour, con
una nueva comparecencia de
Álvaro Quirós. Por su parte,
Mario Galiano y Enrique Ma-
rín toman parte en el Gosser
Open, torneo del Alps Tour
que se disputa en Graz (Aus-
tria).

GOLF

Doble cita en
los circuitos
profesionales
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Absit Invidia

P
ablo Iglesias no conoce a Inmaculada
Nieto. Al menos, no cita su nombre al re-
ferirse a ella cuando hace un sincero y se-
sudo análisis en los micrófonos de la ca-
dena Ser sobre el disparatado proceso de

unificación de la izquierda en Andalucía de cara a
las próximas elecciones del 19J y lo que viniera. Pe-
ro Pablo se equivoca. Debería conocer a la candida-
ta porque su trabajo y trayectoria le avalan. Tras el
cúmulo de errores que ha protagonizado la izquier-
da en Andalucía durante los últimos años -desde
las encarnizadas primarias de los socialistas que
dieron paso al liderazgo de Juan Espadas en detri-
mento de Susana Díaz hasta la escisión del grupo
parlamentario de Adelante Andalucía, culminando
con la negociación a última hora y la inscripción
fuera de tiempo de una nueva formación que ya es-
taba registrada- su electorado está desconcertado.
La previsión demoscópica apunta a que los sillones
de la oposición es el futuro más probable para los
diputados progresistas, cuya militancia contempla,
absorta, cómo la comunidad autónoma más grande
de España y tradicional granero socialista ha torna-
do hacia políticas liberales  y conservadoras. Y esto
es consecuencia del error propio más que del acier-
to ajeno. Juanma Moreno se tiene que limitar a
mantener el resultado. Estamos en la prórroga y no
es necesario marcar más tantos. Lo fundamental es
evitar errores en la defensa. La plantilla del equipo
es la deseada. No hay rastro casadista y, por fin, ha
sido el entrenador quien ha decidido a los candida-
tos. Y ante esta situación de probable establis-
hment conservador en la próxima legislatura, apa-
rece el liderazgo de Nieto para aportar su sensatez a
un supuesto proyecto común de la izquierda. Co-
nozco a Inma desde que era, creo recordar, concejal
delegada de Cultura de Algeciras. Hace unos quin-
ce años. Es una mujer capaz, inteligente, sensata,
dura en su mensaje pero respetuosa en las formas.
Y eso, en un momento en el que nueve de cada diez
españoles se declaran hartos de la crispación polí-
tica es mucho. Sus intervenciones en el antiguo
Hospital de las Cinco Llagas son su mejor carta de
presentación. Así que, Pablo, dale un toque y toma-
ros un cafelito. Conócela. ■

Pablo, deberías
conocer a Inma

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV

Publicaciones del Sur

HORIZONTALES.- 1: Lago de Venezuela.- 2: Díce-se del cris-
tiano español que abrazaba el islamismo y vivía entre los
musulmanes. Punto cardinal. Nota musical.- 3: Conjunto
de procesos metabólicos de síntesis de moléculas comple-
jas a partir de otras más sencillas.- 4: De ceniza.
Consonante.- 5: Al revés, apodo que se da a los toreros ilus-
tres naturales de Córdoba. Alacena pequeña.- 6:
Composición en verso del género lírico.  Al revés, jugada
del juego del monte.- 7: Al revés, nombre de letra.
Distraídos. Letra griega.- 8: Al revés, apoyo. Vocal Al revés,
preposición.- 9: Nombre de mujer. Nº romano.
Instrumento de suplicio.- 10: Médula. Terminación verbal.-
11: Dar de sí el cuello de una prenda de vestir. Símbolo quí-
mico.

VERTICALES.- 1: Nombre de mujer. Número romano.- 2:
Generoso, espléndido.- 3: Al revés, destrúyela poco a poco.
Letra griega (Pl).- 4: Escritor francés. Al revés, nombre de
letra.- 5: Idolatra. Instruido.- 6: Instrumento de mortifica-
ción (Pl). Al revés, símbolo químico.- 7: Vocal. Número
romano. Al revés, siglas comerciales. Antigua medida de
longitud.- 8: Propio y connatural a una cosa. Ave rapaz.- 9:
Consonante. Cierto tejido. Punto cardinal.- 10: Cierto ani-
mal. Cierta sonda.- 11: Número romano. Persona o cosa
que sirve para encubrir algo.

HORIZONTALES.- 1: Maracaibo.- 2: Muladí. N.
Si.- 3: Anabolismo.- 4: Cinericio. T.- 5: afilaC.
Taca.- 6: Rima. iloraP.- 7: eC. Idos. Eta.- 8:
nétsoS. A. eD.- 9: Ana. C. Azote.- 10: Tuétano.
Er.- 11: Desbocar. Ra.

VERTICALES.- 1: Macarena. D.- 2:
Munificente.- 3: alaníM. Taus.- 4: Rabelais.
eB.- 5: Adora. Docto.- 6: Cilicios. aC.- 7: A. IC.
LS. Ana.- 8: Ínsito. Azor.- 9: B. Moaré. O.- 10:
Oso. Catéter.- 11: I. Tapadera.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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ALGECIRAS

Mari Carmen y Antonio se
mantiene un año más
como los nombres ma-
yoritarios entre mujeres

y hombres del Campo de Gibral-
tar, según las cifras que ha dado a
conocer el Instituto de Estadística
y Cartografía de Andalucía (IE-
CA).

María del Carmen, nombre de
3.983 campogibraltareñas en
2021, es el nombre mayoritario en
las dos ciudades de mayor pobla-
ción de la comarca (Algeciras y La
Línea), así como en Castellar. Le
sigue muy de cerca María (3.885),
mayoritario en San Roque, Los
Barrios, Jimena y Tesorillo. De he-
cho, María es el segundo nombre
más frecuente en los municipios
donde no es el dominante

El único que se sale de la norma
comarcal, aunque no de Tarifa,
donde es tradición, como nombre
mayoritario de mujeres es Mari
Luz (María de la Luz), como se lla-
man 517 tarifeñas.

Entre los nombres femeninos,
aunque no mayoritarios en ningún
municipio, destacan por su fre-
cuencia, con más de dos mil cam-
pogibraltareñas llamadas así -y en
este orden-, Ana María, Ana, Fran-
cisca, Josefa, Isabel y Antonia. 

Entre las particularidades de
cada localidad, como sucede con
Mari Luz, en Tarifa, el nombre de
la patrona aparece entre los más
frecuentes. De hecho, Mari Car-
men, vinculado a la patrona de los
marineros, debe a ese patronazgo
su predominio comarcal. Ocurre
igual, por ejemplo, con Inmacula-

El nombre
extranjero más
frecuente es
Mohamed, que
sólo en Algeciras
ya es el 23º más
frecuente, con
574 hombres
llamados así

da en La Línea, que está entre los
diez más habituales. No ocurre
así, en cambio, con Palma (o Ma-
ría de la Palma o cualquier combi-
nación en torno a ese nombre) en
Algeciras.

En cuanto a los nombres mas-
culinos, Antonio es el mayorita-
rio, con 4.417 campogibraltareños
así llamados. Es el más común en
Algeciras, La Línea y Tarifa. Le si-
gue de cerca Manuel, el mayorita-
rio en San Roque, Los Barrios y
Castellar, con 4.199. Rozando esa
misma cifra (3.911) aparece Fran-
cisco, el nombre más común en Ji-
mena y Tesorillo.

Aunque no predominen en nin-
guno de los municipios de la co-
marca, entre los nombres más fre-
cuentes entre los campogibralta-
reños están José (3.450). Alrededor
de los 2.500 se encuentran Fran-
cisco Javier, José Antonio y Juan. Y
alrededor de los dos mil hombres
en la comarca están los llamados
Alejandro, José Luis y David.

En el caso de los nombres mas-
culinos no se aprecia la influencia
de los patrones de cada munici-
pio. En cuanto a la presencia de
nombres extranjeros sobresale
que, en Algeciras, ya es el 23º más
frecuente, con 574. ■

Mari Carmen y Antonio, mayoría

Personas de diversas edades caminan por la zona litoral de Algeciras. VCG

SOCIEDAD El IECA da a conocer las cifras relativas a 2021; sólo Mari Luz se sale de la norma

DATOS___El Campo de Gibraltar mantiene un año más los mismos nombres más
frecuentes, con escasa diferencia respecto a los de María, Manuel y Francisco





Microformaciones
y más derechos
al estudiantado

a nueva Ley Orgánica del Sistema
Universitario (LOSU), que marcará “el campo
de juego” sin entrar en el detalle del anterior
texto de Manuel Castells, incorporará la
opción de las microformaciones y dará más
derechos a los estudiantes, entre ellos que
puedan evaluar la calidad de la docencia que
reciben. Acompañado en rueda de prensa por

el secretario general de Universidades, José Manuel Pingarrón,
el ministro de Universidades, Joan Subirats, ha afirmado esta
semana que esta ley “es la mejor posible” para abordar los pro-
blemas de hoy y del futuro, intentado tener un texto que no
haya que cambiar “cada cuatro años” sino ir actualizándolo a
través de otros mecanismos legales (decretos).

“Si todo va bien, nuestra intención es que en las próximas
semanas se remita al Consejo de Ministros y entre en el
Congreso de los Diputados en este periodo de sesiones (acaba
en junio)”, ha explicado Subirats, que asumió el cargo hace
cuatro meses y medio y desde entonces se ha reunido con
comunidades autónomas, estudiantes, sindicatos y trece gru-
pos políticos, entre otros.

Su idea ha sido no hacer una ley demasiado reglamentista,

Europeizar e internaciona-
lizar el sistema universita-
rio español, aumentar la

financiación de las universi-
dades públicas y dar más voz a

los estudiantes son algunos de los
objetivos prioritarios de la nueva reforma universitaria. 
A continuación, algunas de las claves de la reforma universitaria:

Internacionalización del sistema universitario
Los Gobiernos, CCAA y las universidades tienen que elaborar
estrategias para internacionalizar el sistema universitario, refor-
zando las alianzas universitarias europeas e impulsando los títu-

los compartidos.
Propone, además, que el visado de los estudiantes extranjeros

se conceda para todo el tiempo que duran los estudios y dos años
más para hacer prácticas tras finalizar los estudios de grado, más-
ter o posgrado.

Se crea la figura del profesor distinguido para atraer docentes
de prestigio académico e investigador extranjero.

Formación permanente
Otro de los objetivos de la reforma es hacer que las universidades
estén dirigidas a todas las edades, tal y como la Unión Europea y
recientes estudios demográficos indican que sucederá en las pró-
ximas décadas. Para ello, se establecerán títulos mediante moda-

lidades diversas, incluidas microcredenciales, microgrados y otros
programas de corta duración, que podrán tener reconocimiento
académico.

Estudiantado
Se incrementa la participación de los estudiantes en los órganos de
gobierno de la universidad, como el claustro o los consejos de
facultad, un mínimo del 25%. En la actual Ley Orgánica de
Universidades (LOU) no se asegura ningún porcentaje.

Carrera académica
Con la nueva normativa, desde el inicio los estudios de doctorado
hasta la estabilización solo pasaran diez años, con el objetivo de
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Las privadas, una ‘isla’
en el conjunto andaluz

porque “cuantos más detalles, más riesgo de generar rigideces.
El sistema tiene que ser suficientemente igual, pero atendien-
do” también a su diversidad.

Durante la exposición de este último borrador de la LOSU, el
ministro explicó que se hace un “despliegue significativo de
derechos” de los estudiantes, garantizando que podrán con-
trolar la calidad de la docencia que reciben a través de las
guías docentes y de la evaluación de calidad de los profesores.

Por primera vez, una ley reconocerá además el derecho al
paro académico con lo que el estudiante no se arriesga a ser
penalizado por no asistir a clase o a un examen por ese moti-
vo. Además podrán gestionar servicios estudiantiles a través
de las fórmulas que se vayan desarrollando y tendrán derecho
a recibir atención psicológica y emocional.

En cuanto a la novedad de incorporar “microcredenciales”
(pequeñas formaciones), de cuatro a 30 créditos de duración,
Subirats ha señalado que se trata de un debate que está hoy en
toda Europa para solventar el “desajuste” entre las necesida-
des formativas y de actualización y una estructura “rígida” de
formación. Serán programas propios de corta duración, que
admitirán tanto a personas con un título previo como a aque-
llas que solo tienen experiencia profesional pero pueden acre-
ditar que tienen capacidad de seguir ese curso. “Hay que con-
seguir que la LOSU sea la palanca para aumentar la atracción
a personas de todas las edades a través de una mayor flexibili-
dad, es decir, programas cortos sin una duración como la de
las estructuras tradicionales”. Solo un 6 % de los universita-
rios tiene menos de 30 años.

Entre las principales objetivos de la reforma universitaria,
un compromiso de España con la Comisión Europa y condición
para recibir fondos europeos, figura el de luchar contra la ele-
vada precariedad laboral entre las plantillas universidad, que
de media supera un 40 %. Al respecto, Pingarrón y Subirats
han señalado que se trata de que la carrera sea “más predeci-
ble y clara”. Así, una vez obtenido el doctorado, un contrato de
profesor ayudante doctor tendrá una duración de seis años y a
su término será evaluado por la Universidad; a continuación
habrá una etapa de estabilización que en ningún caso podrá
exceder de los diez años.

De acuerdo con la ley, los contratos temporales no excede-
rán el 20 % -hoy en día suponen más del 40 %- se limita la figu-
ra del profesor asociado, entre otras medidas, de la que se ha
abusado en el pasado, y los funcionarios deberán pasar del
actual 51 % al 55 %.

En cuanto a los rectores, se mantiene la eliminación de la
opción de un comité de sabios para su elección y será elegido
como hasta ahora: el sufragio universal ponderado. El texto sí
elimina que para presentarse el candidato tenga al menos
quince años de enseñanza e investigación en la Universidad.

Otra de las claves de la nueva ley será la internacionaliza-
ción del sistema universitario español y fomentar la ciencia
abierta, de modo que más allá de las publicaciones haya acce-
so libre a las investigaciones y capacidad de construir proyec-
tos ciudadanos.

En cuanto a la financiación, el ministro ha reiterado el com-
promiso de destinar el 1 % del PIB a las universidades de aquí
al 2030. Para ello, “las comunidades autónomas tendrán que
jugar su papel, no podemos pedir a las Universidad más
esfuerzo si no va acompañado de más financiación”.

ndalucía cuenta con una sola universidad priva-
da y dos nuevas que se implantarán en breve, una
situación que aporta solo el 3,5 por ciento del
alumnado universitario andaluz, mayoritaria-
mente público englobado en las diez universida-
des públicas existentes en la comunidad.

De las once universidades andaluzas diez son públicas y
solo una es privada, la Loyola de Andalucía, con sede en
Sevilla, Córdoba y
Granada, al tiempo
que están proyectadas
dos más: la Fernando
III el Santo y la
Tecnológica Atlántico-
M e d i t e r r á n e o
(Utamed), esta última
tendrá carácter online.

Mientras las públi-
cas cuentan con
244.000 alumnos, la
Universidad de
Loyola, entre grado y
máster, cuenta con
unos 3.400. 

Las universidades
públicas existentes en
Andalucía son la de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada,
Huelva, Jaén, Málaga, Sevilla, Universidad Internacional de
Andalucía, y la Pablo de Olavide mientras que la única univer-
sidad privada es la Loyola además de centros asociados de la
UNED en Andalucía.

El 23 de noviembre de 2010, el Parlamento andaluz, con los
votos de PSOE y PP y la oposición de IU, dio luz verde a la pri-
mera universidad privada de Andalucía, la Universidad Loyola
de Andalucía (ULA), proyecto impulsado por la Compañía de
Jesús.

La Loyola Andalucía oferta 37 grados, muchos dobles y
bilingües, y desarrolla su actividad en ocho áreas de conoci-
miento: Economía, Derecho, Ciencias Políticas y Sociales,
Comunicación, Psicología, Educación, Ingeniería y Empresa.

Pese a ser la única institución reconocida como universidad
privada en esta comunidad, hay que tener en cuenta que exis-
ten otros centros privados que también ofertan carreras y pos-
grados al estar adscritos a universidades públicas.

Es el caso de las escuelas de negocio, como la Escuela de
Organización Industrial (EOI) y la ESIC, en el parque tecnoló-
gico de la Cartuja; el Centro San Isidoro (especializado en
Comunicación), el centro EUSA (de la Cámara de Comercio), el

rejuvenecer la plantilla universitaria. Se accederá por concurso
público.

El acceso a la carrera se realizará con la figura del Ayudante
Doctor, que tendrá un contrato de 6 años, en lugar de 5, como paso
previo a la estabilización a través de las figuras de "titular de uni-
versidad" o bien de "permanente laboral", mediante la acredita-
ción pertinente y un concurso público.

Reducción de la temporalidad
El profesorado con contrato laboral temporal no podrá superar el
20% en efectivos de la plantilla de personal docente e investigador.

Se reserva un 15 % de las plazas para el profesorado que lleva
años contratado bajo figuras no adecuadas (asociado, visitante y

otras) como vía de entrada a la carrera académica.

Gobernanza
El claustro será el órgano de máxima representación y participa-
ción de la comunidad universitaria garantizando siempre un 25
por ciento de mínimo de representación del estudiantado, así
como una representación del 51 por ciento para el personal docen-
te e investigador. Además, se consolida el Consejo de Estudiantes
en cada universidad.

El mandato de los rectores será de seis años improrrogables y no
renovables.

Las universidades tendrán autonomía para la definición de sus
estatutos así como para la creación de otras estructuras en depar-

tamentos y facultades.

Discapacidad
Las universidades deberán contar con un servicio de atención a la
discapacidad y disponer de un plan de inclusión y no discrimina-
ción por motivos de discapacidad, origen étnico y nacional, orien-
tación sexual e identidad de género, y por cualquier otra condición
social o personal. 
Se establece también un cupo de reserva para personas con disca-
pacidad en las ofertas de empleo público.

Las universidades deberán facilitar la lengua de signos, así
como fomentar estudios propios adaptados a personas con disca-
pacidad intelectual u de otra índole.

CEU Andalucía o la Universidad de Marbella (Málaga).

Proyectos de nuevas universidades privadas
Pero la oferta de las universidades privadas se va a ampliar
próximamente y ya el 7 de febrero, el Consejo de Gobierno
autorizó a la Consejería de Transformación Económica,
Industria, Conocimiento y Universidades a iniciar la tramita-
ción de dos anteproyectos de ley por los que se reconocerían

las dos nuevas priva-
das.

La Fernando III
impartirá docencia
mediante modalidad
presencial, se ubicará
en el municipio sevi-
llano de Bormujos, y
contará con dos cen-
tros: la Facultad de
C i e n c i a s
Empresariales y
Jurídicas y la Escuela
Politécnica Superior, y
la idea es implantarse
también en Málaga
aunque ya en una
segunda fase. Su pro-

motor es la Fundación San Pablo CEU Andalucía y su oferta de
títulos se compone de ocho grados y cinco másteres.

La Utamed, impulsada por la entidad Sapere Aude Arco
Mediterráneo SL, tendrá carácter online y se articulará a través
de cinco centros: las facultades de Empresa Digital, Tecnología
y Derecho y de Humanidades y Ciencias Sociales, una Escuela
de Doctorado, un centro de I+D+I y otro de emprendimiento y
transferencia. La enseñanza proyectada por esta institución se
compone de 14 titulaciones: seis grados, siete másteres y un
título de doctorado ,y está promovida por Grupo MEDAC, líder
en estudios de Formación Profesional en España, en el que
actualmente cursan estudios más de 100.000 alumnos.

El sistema universitario español
Las nuevas universidades privadas andaluzas se unirán de
esta forma al sistema universitario español, conformado por 83
universidades, 50 públicas y 33 privadas, que representan un
39,7 % del total. En cuanto al número de estudiantes, las priva-
das registran el 16,6 % frente al 83,4 % de las públicas, y en lo
relativo al personal docente e investigador, este colectivo se
cifra en 125.471 personas (curso 2018-2019), de las que 105.371
trabajan en universidades públicas.
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ERNESTO PIMENTEL SÁNCHEZ | VICERRECTOR DE ESTUDIOS DE LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA

“El emprendimiento es un eje estratégico
relevante de la Universidad de Málaga”

rnesto Pimentel Sánchez, Vicerrector de Estu-
dios de la Universidad de Málaga, coincidiendo
con el 50º Aniversario de la Universidad de Mála-
ga, nos habla en la siguiente entrevista de una
institución en constante crecimiento y compro-
metida con su entorno, que  tras cinco décadas

de su fundación sigue con el objetivo la excelencia y la cercanía
a las necesidades de la sociedad, así como con su cada vez ma-
yor implicación con el tejido productivo.

¿Qué supone para la Universidad de Málaga celebrar su 50 aniver-
sario?

–Tal y como refleja el lema del 50º Aniversario de la Universi-
dad de Málaga, Presente en tu mañana, el tiempo de existencia
de la UMA es una realidad que se ha venido construyendo con el
trabajo de excelentes profesionales y, por supuesto, con la con-
fianza que la sociedad nos ha manifestado. De cara al futuro, la
Universidad de Málaga deberá seguir “ocupando” la provincia y
trabajar en seguir siendo parte esencial de una sociedad que ne-
cesita de la enseñanza superior de las ciencias, las humanida-
des, las artes y las tecnologías para progresar. Para esto, los ele-
mentos claves seguirán siendo la búsqueda de la excelencia,
tanto en su actividad formativa como en el avance del conoci-
miento, y el compromiso y cercanía con las necesidades de la so-
ciedad a la que se debe. 

¿Cuál o cuáles son las claves de futuro de las universidades públi-
cas?

–Como instituciones públicas, su futuro siempre va a estar
marcado por su compromiso social. Es decir, por ser institucio-
nes profundamente implicadas con el tejido productivo, necesi-
dades sociales y el entorno académico donde operan.

En este contexto, las claves de las universidades públicas pa-
san por una oferta formativa que ofrezca una estabilidad y cali-
dad en el tiempo pero que no sea inamovible y permita una ac-
tualización y adaptación continua. De hecho, ya en la actuali-
dad los diferentes grados se revisan periódicamente. Nosotros,
por ejemplo, en este curso hemos realizado modificaciones, en
algunos casos sustanciales, de varios grados y másteres para,
precisamente, adecuarse a la cambiante demanda del entorno
socio-productivo. 

En este mismo sentido, las universidades públicas, seguirán
dando protagonismo a la formación especializada y avanzada a
nivel de máster y posgrado y a la formación permanente propia.
La primera, completa la formación de grado, más generalista,
permitiendo una mayor adecuación a las necesidades sociales.
Mientras que la formación permanente, por su naturaleza flexi-
ble permite adaptarse más rápidamente a ese entorno cambian-
te y los nuevos retos formativos que surgen. 

Pero el papel de las universidades públicas sobrepasa la for-
mación, su compromiso social les llevará a seguir trabajando
firmemente en la creación de vínculos con el tejido productivo y
a apostar por una mayor presencia en la sociedad a través del
avance en conocimiento y la transferencia de este a la sociedad.
Para ello, las universidades públicas contamos con un valor
añadido incomparable con otros modelos educativos universi-
tarios, como es la exigencia en la selección del personal docen-
te e investigador que, además de experiencia docente previa de-
be venir acompañada de una trayectoria investigadora.

¿Cómo valora la aportación de la Universidad de Málaga a la socie-

dad andaluza actual? 
–La Universidad de Málaga es una universidad joven, en con-

tinuo crecimiento, que nunca ha escondido su sólido compro-
miso con su entorno. Situada en un enclave privilegiado, la Uni-
versidad malagueña esté cada vez más vinculada a la sociedad
andaluza. En esta relación, sin duda, una aportación clave es la
formación especializada y avanzada a nivel de máster y posgra-
do. Esta oferta abre posibilidades que complementan a la for-
mación más generalista que se imparte en grado y, como se ha
comentado, permite una mejor adecuación a las necesidades de
la sociedad. Pero también existen otras formas muy valiosas y
concretas con las que la UMA está articulando esa vinculación
con su entorno, por ejemplo, a través de acuerdos para la trans-
ferencia de conocimiento, las cátedras, los resultados de nues-
tra labor de investigación o la posibilidad de desarrollar Tesis
Doctorales con mención industrial

¿En qué aspectos debería incidir la nueva Ley Orgánica del Siste-
ma Universitario? 

–La nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU) de-
bería reflejar el modelo de universidad que deseamos para los
próximos años, y no solo constituir una legislación que regule el
funcionamiento de las universidades. En este sentido, debe re-
flejar y potenciar el papel del sistema universitario en la socie-
dad, estableciendo mecanismos que faciliten su relación con
ella. Los mecanismos de transferencia del conocimiento y las
posibilidades de cooperación por parte de las instituciones con
la Universidad deberían plantearse como una prioridad en esta
Ley. Pero también debería abrir caminos para la cooperación en-

tre las mismas universidades y su internacionalización, pero
más allá de una declaración de intenciones, estableciendo com-
promisos de financiación para estas colaboraciones. La LOSU,
además, tiene que abordar temas esenciales como el sistema de
gobernanza de las universidades, asumiendo la autonomía uni-
versitaria que tantas veces se argumenta. Pero todas estas cues-
tiones no supondrán un motor de cambio en el sistema univer-
sitario español si, detrás del texto no hay un reflejo del modelo
de universidad que perseguimos, y si la propia Ley no garantiza
una financiación suficiente para las universidades púbicas que,
a día de hoy, son el garante de que los ciudadanos puedan acce-
der a la educación superior en igualdad de condiciones. 

¿Por qué animaría a un joven estudiante a cursar cualquiera de
las muchas especialidades que la Universidad de Málaga ofrece? 

–La Universidad de Málaga es una universidad que siempre
ha mostrado su implicación con el tejido productivo y el entor-
no de la región. Esto nos mueve, en primer lugar, a presentar
una oferta formativa muy heterogénea, en la que combinan las
enseñanzas tradicionales de grados con nuevas apuestas de
grado y posgrados especializados, que permiten a cada estu-
diante diseñar el itinerario académico que mejor se adapta a sus
intereses y necesidades.

Además, esta amplia y variada oferta formativa se comple-
menta con una oferta, también extensa, extracurricular de for-
mación en competencias transversales y competencias para el
emprendimiento. El emprendimiento es un eje estratégico de
nuestra universidad por lo que pretendemos darle una alta rele-
vancia en la formación que reciben nuestros estudiantes.

E





PUBLICACIONES 
DEL SUR6

Universidad de Cádiz, la formación
que necesitas para ser lo que te gusta

i te gusta hacer prácticas en empresa mientras
estudias, disfrutar de elevados índices de em-
pleabilidad, participar en programas de movili-
dad internacional con universidades de los cin-
co continentes, estudiar en unas infraestructu-
ras docentes seguras y equipadas con las últi-

mas tecnologías y tener los precios más competitivos de la
universidad española, la Universidad de Cádiz es tu mejor
opción.

En la UCA, te lo ponemos fácil para que sólo pienses en es-
tudiar y en aprovechar la experiencia en un entorno privile-

giado. Aprenderás dentro y fuera del aula, en nuestros talle-
res y laboratorios, y tendrás a tu disposición un completo
programa de servicios para facilitar y reforzar tu proceso
formativo gracias a nuestra red de bibliotecas y de salas de
estudio y trabajo en grupo desplegada por nuestros cuatro
campus de Cádiz, Puerto Real, Jerez y Bahía de Algeciras, a
nuestras instalaciones y programación de competiciones y
actividades deportivas, a nuestras becas propias y présta-
mos de ordenadores, a nuestra reconocida agenda cultural
con programas tan consolidados como Campus Rock, Cam-
pus Jazz, Campus Cinema o Flamenco en Red, a nuestro

Centro Superior de Lenguas Modernas para que, mientras
estudias, puedas incrementar tus competencias en otros
idiomas.

Haz lo que te gusta. Con nosotros, puedes. Aprovecha
nuestra diversa y especializada oferta académica de 44 tí-
tulos de grado y 21 dobles grados para el curso 2022/23 que
abarcan las distintas áreas de conocimiento. Todo nuestro
alumnado realiza prácticas en empresas durante su proce-
so formativo para mejorar su capacitación y facilitar, de es-
te modo, una  primera experiencia y una toma de contacto
esencialcon su futuro entorno profesional. 

Estudia en la Universidad de Cádiz y completa tu forma-
ción en instituciones universitarias y de educación supe-
rior de los cinco continentes. Ponemos a tu disposición un
extenso programa de movilidad nacional e internacional
con el que abrimos las puertas al mundo. La UCA lidera el
Campus de Excelencia Internacional Global del Mar (CEI-
Mar) y el consorcio europeo de la Universidad de los Mares
(SEA-EU). 

Matricúlate en cualquiera de nuestros grados y dobles
grados y podrás disfrutar de estancias y movilidades inter-
nacionales en las distintas universidades que conforman
esta innovadora alianza europea.

Comparte, además, tu experiencia en la Universidad de
Cádiz junto a los cientos de estudiantes extranjeros que,
provenientes de más de 40 países, nos eligen cada año. So-
mos la segunda universidad española en estudiantes en-
trantes del programa Erasmus+ K107. Una institución uni-
versitaria abierta y tolerante. Cientos de nuestros estudian-
tes realizan movilidades académicas cada curso en univer-
sidades de distintos continentes.

Estamos pendientes de ti desde el primer día. Cada inicio
de curso, con la colaboración de una red de estudiantes vo-
luntarios en nuestros cuatro campus, ponemos en marcha
una nueva edición del Proyecto Compañero para que reci-
bas en primera persona toda la información de utilidad so-
bre nuestra docencia, instalaciones y servicios por parte de
estudiantes UCA.

Estudia y quédate en la UCA. Contamos con uno de los
más modernos colegios mayores de España. Abierto hace
un par de cursos, te ofrecemos la mejor opción de aloja-
miento en nuestro Colegio Mayor Universitario, situado en
el Campus de Cádiz, en pleno centro histórico de la ciudad
y a solo unos metros del océano. Junto a sus múltiples ser-
vicios comunes (cocina, comedor, salón de actos, pista po-
lideportiva, biblioteca, sala de TV y gimnasio), todas sus
habitaciones disponen de baño completo, climatización,
excelente luz natural, ventana al exterior y wifi de banda
ancha. 

Estudia en la UCA. Te ofrecemos la formación que bus-
cas, con los servicios que necesitas para ser lo que te gusta.

Elige entre nuestros 44 títulos de grado y 21 dobles grados y disfruta de una experiencia
universitaria única en nuestros cuatro campus universitarios

S
TE LO PONEMOS FÁCIL PARA QUE SÓLO
PIENSES EN ESTUDIAR Y EXPERIMENTAR EN

UN ENTORNO PRIVILEGIADO






